
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная об-
лачность, местами небольшой кратковремен-
ный дождь, гроза; утром местами туман; ветер 
северный, от слабого до умеренного, при грозе 
– порывистый; температура +25…+30.

27 июля по области – переменная облачность, 
местами небольшие дожди, в отдельных райо-
нах – умеренные, с грозами; ветер восточный, 
слабый, при грозе – порывистый; температура 
ночью +13…+18, днём +26…+31.

28 июля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
слабый; температура ночью +13…+18, днём 
+27…+32.
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Есть первый миллион!
Воронежские земледельцы собрали первый с начала ны-

нешней жатвы миллион тонн хлеба. 
   Как сообщили «Коммуне» в областном департаменте 

аграрной политики, на вчерашнее утро в регионе было обмо
лочено 312 тысяч ранних зерновых и зернобобовых культур, 
что составляет 27 процентов всех их площадей. Средняя уро
жайность по области – 35,4 центнера с гектара. Больше всех 
зерна – по 44,4 центнера – намолачивают в Аннинском районе, 
по 40 и более – в Нижнедевицком, Лискинском, Репьевском, 
Хохольском и Рамонском районах. На минувшей неделе прак
тически во всех районах области выпали дожди, что заметно 
снизило темпы начавшейся жатвы. Земледельцам приходится 
использовать каждую погожую минуту.

Ввод жилья вырос 
В январе-июне в Воронежской области построили более 

627 тысяч квадратных метров жилья, что на 11,7 процента 
больше по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года.

Всего за первое полугодие, по данным Воронежстата, в 
регионе ввели в эксплуатацию 8,85 тысячи квартир. На долю 
индивидуальных застройщиков пришлось 213,2 тысячи квад
ратных метров от общего объёма возведённого жилья.

Судебные приставы  
пополняют бюджет

В январе-июне нынешнего года в структурных подраз-
делениях УФССП России по Воронежской области находи-
лось 54,7 тысячи исполнительных документов о взыскании 
налоговых платежей. 

За первое полугодие Службой судебных приставов по Во
ронежской области взыскано и перечислено в бюджеты всех 
уровней 215,6 миллиона рублей – на 54,6 миллиона (33,5 про
цента) больше, чем за шесть месяцев прошлого года, сообщает 
прессслужба ведомства.

В Ломы со своими песнями 
В хуторе Ломы Воробьёвского района уже в двенадцатый 

раз пройдёт всероссийский фестиваль фольклора и ремёсел 
«Русь песенная, Русь мастеровая».

С 5 по 7 августа здесь выступят певческие коллективы из 
разных уголков России и ближнего зарубежья. Ожидаются 
гости с Украины, из Беларуси, Северной Осетии, Татарстана, 
Якутии, Башкортостана, Чувашии. Приедут также мастера 
прикладного творчества. В программе фестиваля – открытие 
этнографического комплекса «Маслобойня» с действующим 
оборудованием XIX века, показ ремёсел в действии. 

Опасные находки уничтожены
По заявке администрации Лискинского района расчёт 

Воронежской областной аварийно-спасательной службы 
изъял и уничтожил 122 боеприпаса времён Великой Отече-
ственной войны. 

Ими оказались 79 артиллерийских снарядов, 40 миномётных 
мин и три ручных гранаты. От опасных находок избавились 
на установленной подрывной площадке в пяти километрах 
восточнее села Щучье.

Задержан при получении взятки
Отделом по противодействию коррупции Воронежской 

таможни совместно с отделом экономической безопасности 
и противодействия коррупции УМВД России по городу Во-
ронежу пресечена незаконная деятельность заместителя 
начальника одного из таможенных постов. 

Сотрудника таможни задержали при получении им неза
конного вознаграждения в 50 тысяч рублей – за ускорение 
проведения таможенных операций. Выявлен также факт полу
чения этим должностным лицом ещё одной взятки в 110 тысяч 
рублей за совершение аналогичных незаконных действий. В 
отношении сотрудника таможни возбуждено уголовное дело на 
основании п. «в» ч.5 ст. 290 УК РФ («Получение взятки»). 

Сообщения подготовили  
Алексей СОЛОВьёВ, Анатолий ХруСтАЛёВ, Виталий ЧЕрникОВ.

алексей солоВьёВ

Напомним: коммунисти
ческий союз молодежи был 
создан 29 октября 1918 года, 
а спустя короткое время его 
ячейки появились и на тер
ритории нашего края. Школу 
комсомола прошли сотни 
тысяч воронежцев. Вклад 
молодежной организации в 
становление советской эко
номики, защиту рубежей Ро
дины, восстановление народ
ного хозяйства, строительство 
сотен и тысяч важнейших 
объектов, без преувеличения, 
огромен.

Распоряжением губернато
ра создан областной организа
ционный комитет по подго
товке к 100летию комсомола. 
По поручению Алексея Гор
деева его возглавил замести
тель губернатора Юрий Аги
балов. В состав оргкомитета 
вошли известные в регионе 
политики, хозяйственники, 
общественные деятели, со
трудники органов законода
тельной и исполнительной 
власти, в чьих биографиях 
комсомол значится красной 
строкой. Это генеральный 
директор ООО «Санаторий 
имени Горького», бывший 

первый секретарь Воронеж
ского обкома ВЛКСМ Пётр 
Трубицын, управляющий от
делением Пенсионного фонда 
Российской Федерации по 
Воронежской области Алек
сандр Меркулов, директор 
Воронежского музыкально
педагогического колледжа 
Иван Образцов, председатель 
Контрольносчетной палаты 
Воронежской области Вячес
лав Олемской, председатель 
Комитета областной думы 
Владимир Верзилин, глава 
администрации Богучарско
го муниципального района 
Валерий Кузнецов, ректор 
Воронежского института эко
номики и социального управ
ления Валентин Селютин, 
коммерческий директор ООО 
«Феникс» Валерий Михай
люк и другие.

В принятом документе 
главам администраций му
ниципальных образований 
рекомендовано провести в 
районах и городах области 
районные (зональные) со
брания ветеранов комсомола 
и также создать организаци
онные комитеты по координа
ции мероприятий, связанных 
с подготовкой к 100летию 
образования комсомола. 

Опыт комсомола  
будет востребован  
в интересах региона
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев 
в пятницу, 22 июля, подписал распоряжение пра-
вительства области «О подготовке к празднованию 
100-летия создания комсомола». как говорится в 
преамбуле документа, сделано это «в целях ис-
пользования опыта комсомола для формирования 
активной гражданской позиции молодёжи, при-
влечения к работе с молодёжью ветеранов, укре-
пления исторической памяти и преемственности 
поколений».

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 26 по 27 июля:

26, вторник (пик с 18 до 24 часов), 
27, среда (пик с 0 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

соБытИе

новый самолёт ил-96-
300, построенный на Во-
ронежском авиазаводе, 
передан Специальному 
лётному отряду «россия» 
управления делами Пре-
зидента рФ. Воздушное 
судно прошло весь ком-
плекс заводских назем-
ных и лётных испытаний. 

александр КоробаноВ

На торжественной цере
монии передачи лайнера ге
неральный директор ФГБУ 
«Специальный лётный отряд 
«России» Ярослав Одинцев 
сказал: 

– Новый Ил96 – это девя
тый самолёт данного типа, ко
торый будет эксплуатироваться 
в Президентском авиаотряде. 
С особой гордостью хотел бы 
отметить, что это воздушное 
судно также будет представ
лять нашу страну в мировом 
воздушном пространстве, де
монстрируя высокий уровень 
развития авиационной про
мышленности.

Самолёт Ил96300 сделан 
из отечественных комплектую
щих. Новые системы и обору
дование, установленные на нем, 
полностью российского произ
водства. Воздушное судно по
строено в кооперации с рядом 
ведущих отечественных пред
приятий, которые занимались 
в том числе разработкой систем 
связи и защиты самолёта. 

В новом самолёте есть суще
ственные новшества – усовер
шенствованная система защиты 
от внешних угроз, пилотажно
навигационный комплекс, обе
спечивающий выполнение 
всех требований норм лётной 
годности, включая междуна
родные. При этом Ил96300 
сохраняет лучшие традиции 
знаменитой «ильюшинской» 
конструкторской школы. На 
протяжении десятилетий эти 
лайнеры демонстрируют высо
кую надежность эксплуатации 
и во всем мире признаны самы
ми безопасными. 

– Управление делами Пре
зидента Российской Федерации 
традиционно является для Объ
единенной авиастроительной 
корпорации важнейшим заказ
чиком. Производство борта №1 
– особое задание для нас – на 
этом самолёте осуществляет по
ездки по стране и государствен
ные визиты за рубеж Президент 
РФ. Мы понимаем, что должны 
обеспечить безопасность и соз
дать все условия для его работы, 
в том числе для выполнения 
функций Верховного главно
командующего, ведь самолет 
может непрерывно находиться 
в воздухе до 14 часов. Благодаря 
проекту Ил96 мы сохраняем 
компетенции по созданию в 
России широкофюзеляжных 
дальнемагистральных само
лётов, которые есть только у 
трёх стран в мире, – подчеркнул 
вицепрезидент по государ
ственной авиации специального 
назначения ПАО «ОАК» Сергей 
Герасимов. 

Переданный самолёт – 
двадцать второй Ил96300, 
выпущенный Воронежским 
авиационным заводом. Такие 
широкофюзеляжные маги
стральные самолёты способны 
преодолевать расстояния до 
13 тыс. км. Проект Ил96 обе
спечивает загрузку ВАСО как 
одного из градообразующих 
предприятий Воронежской 
области. Всего на предприятии 
трудятся около 6300 работ
ников, 80 процентов которых 
занято на проекте Ил96. 

– Успешное завершение ра
боты над очередным Ил96300 
и его передача нашим давним 
и надёжным заказчикам из от
ряда «Россия» – важная веха 
для нашего завода, – отметил 
генеральный директор ПАО 
«ВАСО» Дмитрий Пришвин. – 
Государственные и оборонные 
заказы являются существенной 
частью нашей производствен
ной программы, с ними во 
многом связаны перспективы 
развития ВАСО, да и всей от
расли в целом. 

Борт №1  
в отряде 
Президента

алексей солоВьёВ

Верхнемамонский район
Шарко с досадой смотрел на 

влагомер, который, как его ни тря
си, не хотел показывать меньшее, 
чем 17,9 число.

– Сыровато. Придется подо
ждать.

– Тогда мы займемся комбай
нами. Чувствуем, что теперь при
дется каждой погожей минутой 
дорожить, – за всех резюмировал 
механизатор Сергей Анненков.

Ближе к полудню комбайны все 
же вклинились в остаток ячмен
ного поля. И зашумела, закипела 
такая привычная, тяжелая и вместе 
с тем радостная работа. 

– По пятьдесят два центнера с 
гектара дает это поле, – немного 
повеселев, поделился приятными 
цифрами Алексей Шарко. – А в 
целом уже можно подвести итог: 
ячменя мы соберем по сорок во
семь центнеров на круг.

А сколько же дала тогда озимая 
пшеница? Ведь жатву, как правило, 
начинают именно с неё. 

– К пшенице мы пока не при
ступали, – отвечает главный 
агроном. – В нынешнем сезоне 
пшеница, увы, дала всходы толь
ко весной, практически вместе 
с ячменем, поэтому к уборке 
они подошли одновременно. Но 
обмолот решили начать всетаки 
с ячменя: он капризен, чуть про
медлишь – может «клюнуть», 
потери могут расти с каждым 
днем.

– Вообще нынешний сезон на
сколько благоприятный, настолько 
и непредсказуемый, – рассказывает 

директор ООО «Рассвет» Сергей 
Агибалов. – Я в поле уже тридцать 
седьмой год, но такой осени, таких 
весны и лета не припомню. И хотя 
ни один сезон в принципе не похож 
на другой, нынешний всётаки 
особенный. Что ни день, то новые 
вопросы. 

Эти вопросы начались минув
шей осенью, когда озимые при
шлось сеять в сухую землю. До 
самых морозов на поля не упало 
ни капли дождя, и семена не дали 
ни единого всхода. Весной часть 
озимых решили даже пересеять. 

Не жалеет ли об этом руководи
тель «Рассвета» сейчас, когда, как 
оказалось, оставленная пшеница 
тоже обещает добрый урожай?

– Наверное, мы всётаки по
ступили правильно, – считает 
Сергей Викторович. – Вопервых, 
тогда, в мартеапреле, никто не 
мог сказать, какой будет погода в 
мае, июне. Риск, конечно, благо
родное дело, но когда за тобой 
целый коллектив, то рисковать 
нужно с умом, а ещё лучше – с 
перестраховкой. 
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В хлебных заботах «Рассвет»
будни апК | Нынешний сельскохозяйственный сезон, который уже назвали весьма 

благополучным для аграриев, по-прежнему задаёт им десятки новых и новых вопросов

Окрестности Лозового – 
большого и симпатичного 
села в Верхнемамонском 
районе – ещё дышали 
ночным дождём, но в по-
ложенный утренний час 
все механизаторы были 
в поле – там, где вчера за 
четверть часа до полуночи 
оставили свою технику. Бы-
стро провели её обслужи-
вание, заправили полные 
баки. и сразу же вопрос 
главному агроному Алек-
сею Шарко:
– Что будем делать, Петро-
вич?

Главный агроном ООО «Рассвет» Алексей Шарко (крайний справа),  
комбайнеры Сергей Анненков и его сын Владимир.
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Валерий КаЗаноВ

С водой и хлебом
Рабочую поездку по району 

губернатор Алексей Гордеев 
начал с осмотра строительной 
площадки в селе Колбино, 
где возводится элеваторный 
комплекс вместимостью 15 
тысяч тонн. Здесь уже по
строена сушилка пропускной 
мощностью 40 тонн в час. 
Завершается строительство 
ангара для хранения зерно
вых культур площадью 2000 
квадратных метров. Закла
дывается фундамент весовой 
и лаборатории. Как рассказал 
губернатору директор ООО 
«Колбино» Сергей Курилен-
ко, приоритетным направле

нием в работе предприятия 
является производство про
дукции растениеводства, раз
ведение крупного рогатого 
скота, производство хлебобу
лочных изделий. В хозяйстве 
трудятся 65 человек. К новому 
проекту организация присту
пила в прошлом году. Сметная 
стоимость составляет 250 млн. 
рублей, из которых 112 млн. 
рублей пойдёт на закупку 
оборудования. Первая очередь 
работ по строительству зер
нового бункера завершится к 
концу июля. Здесь планируют 
хранить зерно нового урожая. 
Основные работы, связанные с 
функционированием объекта, 
строители обещают закончить 
к сентябрю. 

Будут репьёвцы не только 

с хлебом, но и с чистой пи
тьевой водой. Проблема эта 
давняя. Старый водозабор, 
который находился рядом с 
заводом по переработке отхо
дов от производства подсол
нечного масла, Роспотребнад
зор закрыл изза превышения 
нитратов и нитритов в воде. 
И каждый летний период 
жители райцентра лишены 
были нормального водоснаб
жения на много часов в день. 
Посетив Репьёвский район 
в апреле 2014 года, Алек
сей Гордеев дал поручение 
руководителю Управления 
жилищнокоммунального 
хозяйства и энергетики Во
ронежской области разра
ботать проектносметную 
документацию, которая по

зволила бы обеспечить жи
телей райцентра питьевой 
водой в необходимом объёме. 
После этого началось строи
тельство нового водозабора 
и реконструкция системы 
водоснабжения.

В нынешний приезд Алек
сей Гордеев проинспектиро
вал ход их работ. Как сооб
щил губернатору директор 
ООО «Репьёвский строи
тель» Сергей Гнатюк, уже 
пробурено восемь скважин 
глубиной 76 метров. Вода 
прошла все лабораторные ис
пытания, эксперты признали 
её чистой и пригодной для 
употребления. Первая оче
редь реконструкции системы 
водоснабжения завершится 
до конца 2016 года. Уже осу
ществлены реконструкция и 
строительство водозаборных 
узлов, прокладка водопровод
ных сетей протяженностью 
9,2 километра для подключе
ния водозабора к поселковой 
водораспределительной сети. 
Вторая очередь реконструк
ции предполагает замену ста
рых и строительство новых 
сетей протяженностью 37,2 
километра. Работы выполне
ны наполовину. 

Алексей Гордеев поручил 
главе администрации Ре
пьёвского района Михаилу 
Ельчанинову и областному 
департаменту ЖКХ прорабо
тать вопрос возможной пере
дачи водозабора в концессию. 
Объединённые с местными 
инвесторами усилия позво
лят, по словам главы регио
на, сделать работу системы 
водоснабжения района более 
качественной.

От предложения попробо
вать воду губернатор не стал 
отказываться. 

– Вкусная вода, – сказал 
Алексей Гордеев ,  сделав 
глоток. 

В детский  
сад – без очереди

Переехав в село Россошь, 
Алексей Гордеев осмотрел 
здесь целый ряд социальных 

объектов. Сначала он зашёл 
в детский сад «Непоседы», 
созданный на базе местной 
школы. Директор МКОУ 
«Россошанская СОШ» Юлия 
Терехова рассказала главе 
региона о том, что для раз
мещения учреждения в 2016 
году был проведён капиталь
ный ремонт здания бывшего 
детского сада, возвращен
ного в муниципальную соб
ственность в минувшем году. 
Отремонтированы кровля, 
фасад, заменены оконные 
блоки, сети водоснабжения, 
наружные и внутренние сети 
канализации, установлены 
пожарная сигнализация и 
система видеонаблюдения, 
проведены работы по га
зоснабжению здания, бла
гоустройству и озеленению 
территории. Реконструкция 
здания обошлась областному 
бюджету в 11 млн. рублей.

В детском саду есть спорт
зал, игровая комната, сен
сорная комната для психо
логической разгрузки детей, 
медицинский и методический 
кабинеты. Рядом с садиком 
оборудована площадка для 
прогулок. Учреждение рас
считано на 35 малышей. С 
вводом его в эксплуатацию в 
районе полностью ликвиди
руется очередь в дошкольные 
учреждения для детей в воз
расте от трёх до семи лет.

Рядом разместилась шко
ла. В здании, которому в этом 
году исполнилось 113 лет, в 
2013 году был проведён капи
тальный ремонт. Обновление 
включило в себя ремонт кров
ли и перекрытий, облицовку 
фасада металлосайдингом, 
устройство навеса над крыль
цом, ремонт фундамента и 
порогов, замену оконных 
конструкций, входных дверей 
и дверей внутри помещений, 
электромонтажные работы. 
Вместе с тем губернатор об
ратил внимание на то, что 
металлосайдинг украсил не 
все стены здания. Как пояс
нили ему, не хватило средств 
для завершения работ.
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Здесь умеют работать с людьми
Власть | Губернатор Алексей Гордеев: «Репьёвский район заметно изменился в лучшую сторону» 
В ходе рабочей поездки в репьёвский район губернатор Алексей Гордеев 
осмотрел ряд новых и отремонтированных объектов и провёл приём граж-
дан в Общественной приёмной. После завершения своего визита глава 
региона отметил, что среди основных достижений местной администрации – 
закрытие очереди в дошкольные учреждения и эффективная работа терри-
ториального общественного самоуправления (тОС). Это показатель того, что 
власть работает с людьми, подчеркнул губернатор.
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Ходом реконструкции водоснабжения в районном центре губернатор  
Алексей Гордеев остался доволен.



вести

28 июля Русская православная церковь 
совершает память святого равноапостольного 
великого князя Владимира. Это имя известно 
не только православным христианам, но и 
каждому россиянину. Потому что именно князь 
Владимир сделал ключевой цивилизационный 
выбор для нашей Родины. Принятие христианства 
предопределило дальнейшее духовное, культурное 
и историческое становление Руси как великого 
государства.

Трудно представить глубину духовного переворота, 
совершившегося в русском народе, во всей его жизни и 
мировоззрении. В Днепровских водах осуществилось та-
инственное преображение стихии русского духа, духовное 
рождение народа, призванного Богом к невиданным еще в 
истории подвигам христианского служения. По меткому 
выражению преподобного Нестора Летописца, «тогда начни 
мрак идольский от нас отходить, и заря Православия яви-
лась, и Солнце Евангельское землю нашу осияло».

«Красным сол-
нышком» назвал 
в е л и к о г о  к н я з я 
Владимира русский 
народ, потому что с 
принятием христи-
анства он изменил-
ся и переродился 
в целомудренного, 
необычайно крот-
кого, милосердного 
и доброго человека. 
При этом князь про-
должал оставать-
ся мужественным 
воином, победонос-
ным полководцем, 
мудрым главой и 
строителем государ-
ства.

Перемены в лич-
ной жизни Влади-
мира отобразили и 
ознаменовали собой 
такую же коренную 
перемену духовной 
и общественно-политической жизни Руси. Принятие веры 
Христовой заложило духовно-нравственный фундамент 
формирования образа жизни и мировоззрения восточносла-
вянских народов. Единство веры стало основополагающим 
фактором для объедения братских народов как в религиоз-
ном, так и в общественно-политическом плане.

Через христианство наши предки впитали и культуру 
самой развитой и могущественной в то время цивилизации 
– Византийской империи. Быстрое развитие на Руси полу-
чила письменность, что послужило мощным импульсом для 
формирования национальной литературы. Именно после 
Крещения Руси возникли первые памятники древнерусской 
письменности. Монастыри стали не только духовными, но и 
научными центрами. Киевская Русь встала на один уровень 
развития с государствами Западной Европы.

Несомненно влияние русской на мировую культуру. Зна-
комство с творчеством русских писателей, композиторов, 
художников явилось для Запада настоящим открытием, 
откровением и потрясением. Их огромный успех способ-
ствовал возвышению авторитета всей русской духовной 
культуры, усилению ее влияния и быстрому распростра-
нению во всем мире.

Пример духовного преображения великого князя Вла-
димира и всех тех, кто принял веру Христову, поучителен 
для нас.

Дай Бог, чтобы мы все хранили как «зеницу ока» веру 
православную — драгоценную жемчужину, которую обрел 
и передал нам великий князь Владимир.

Сергий, митрополит Воронежский  
и Лискинский, глава Воронежской митрополии.

Обращение 
митрополита Воронежского  
и Лискинского Сергия в День  
памяти святого равноапостольного  
князя Владимира
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Тут же было дано поручение 
руководителю департамента 
образования, науки и молодёж-
ной политики Воронежской об-
ласти Олегу Мосолову решить 
эту проблему в ближайшее 
время. 

Глава региона осмотрел ка-
бинеты начальных классов, 
куда в новом учебном году 
придут 16 первоклашек, а на 
«взрослой» половине – ка-
бинет информатики и дис-
танционного обучения. Здесь 
ему продемонстрировали ви-
деоконференцсвязь с репьёв-
ской школой: специалисты из 
райцентра рассказали, каким 
образом на расстоянии про-
ходят занятия с учащимися по 
иностранным языкам и химии. 
Также губернатору показали 
столовую и спортивный зал. 
В школе обучается почти 80 
детей, проживающих в Россо-
шанском сельском поселении, 
в которое входят сёла Россошь, 
Одинцовка и хутора Родники 
и Дружба.

Как сообщила Юлия Терехо-
ва, учебное заведение включено 
в программу «Доступная сре-
да», которая обеспечивает в нём 
создание специальных условий 
воспитания и обучения, по-
зволяющих учитывать особые 
образовательные потребности 
детей с ограниченными воз-
можностями здоровья. 

Здесь же, в Россоши, Алексей 
Гордеев посетил парк, где уста-
новлен памятник сельчанам, 
погибшим на полях сражений 
Великой Отечественной войны. 
Глава Россошанского сельского 
поселения Валентина Рахмани-
на сообщила губернатору о том, 
что в прошлом году проведено 
благоустройство территории 
парка, в рамках государствен-
ной программы Воронежской 
области «Содействие развитию 
муниципальных образований и 
местного самоуправления». Из 
областного бюджета было выде-
лено около 5 млн. рублей. Новая 
сцена и скамейки для зрителей, 
аккуратные дорожки из троту-
арной плитки и современная 
детская площадка украсили 
центр села и успели стать лю-
бимым местом отдыха жителей 
Россоши, которые успели по 

достоинству оценить новый 
объект сельской инфраструк-
туры. Особенно любимой стала 
детская площадка с горкой и 
качелями. А после того как в 
парке появилось освещение, в 
вечернее время здесь собирают-
ся люди всех возрастов. 

– Когда только появилась 
информация о предстоящем 
строительстве, многие гово-
рили, что лучше бы эти деньги 
пустить на ремонт дорог. Мол, 
зачем этот парк нужен. Но сей-
час мнение селян изменилось.
Теперь говорят «спасибо», и 
чувствуется, что это искрен-
не, – рассказала Валентина 
Рахманина. 

Кстати, процесс преобразо-
вания села на этом не заканчи-
вается. В нынешнем году вы-
полнены работы по устройству 
тротуаров по улице Централь-
ная протяжённостью около 
двух километров. В Россоши, 
где проживает более восьмисот 
человек, раньше его и в помине 
не было. Жителям приходи-
лось ходить или по грунтовой 
дороге, или по проезжей части. 
Пешеходные дорожки свяжут 
социально значимые объекты, 
расположенные в центре села, 
в том числе и с фельдшерско-
акушерским пунктом (ФАП), 
который открыли в конце про-
шлого года. В ФАПе фельдшер 
Валентина Сорокина показала 
Алексею Гордееву новые каби-
неты и современное оборудова-

ние. В здании предусмотрены 
автономное отопление, горячее 
водоснабжение, пожарная и 
охранная сигнализации. 

Алексей Гордеев пообщался 
с жителями села, пришедшими 
на приём к врачу, поинтересо-
вался, есть ли какие-то про-
блемы, пожелания. В ответ 
услышал: «У нас всё хорошо».

Дороги отремонтируют, 
больницу не закроют

Уже в райцентре Алексей 
Гордеев провёл приём граждан 
в Общественной приёмной 
губернатора Воронежской об-
ласти. Пенсионерка Зинаида 
Скорикова из Репьёвки обрати-
лась к главе региона с просьбой 
не проводить реорганизацию 
деятельности БУЗ ВО «Репьёв-
ская районная больница». Как 
рассказал женщина, этот вопрос 
воспринимается населением 
очень остро. Алексей Гордеев 
успокоил посетительницу, со-
общив, что никаких планов по 
закрытию больницы в департа-
менте здравоохранения нет. 

– На мой взгляд, здесь слу-
хи порождают «страшилки». 
Районная больница была, есть 
и будет. И вообще любые из-
менения, которые будут проис-
ходить, мы обязательно будем 
обсуждать публично, прежде 
всего, с жителями, с медицин-
ским персоналом, с местной 
властью, и никаких изменений 

без людей делать не будем, – 
подчеркнул Алексей Гордеев. 

Инвалид 3-й группы Оксана 
Кретинина пришла на приём с 
просьбой помочь в подведении 
воды к домовладению в селе 
Краснолипье. Женщина про-
живает одна и ввиду состояния 
здоровья не располагает до-
статочными средствами, чтобы 
обеспечить себя водой само-
стоятельно. Алексей Гордеев 
поручил главе администрации 
района Михаилу Ельчанинову 
изыскать финансовую возмож-
ность и помочь женщине, по-
павшей в сложную ситуацию.

Ещё одно поручение мест-
ной власти коснулось ре-
монта дорог, а именно улицы 
Октябрьской в селе Репьёвка. 
Часть улицы, являющаяся 
автомобильной дорогой ре-
гионального значения, имеет 
твёрдое покрытие. Зато другая, 
идущая к многоквартирным 
жилым домам, представляет 
собой грунтовку, по которой 
ходить опасно, а не то, что 
ездить. Алексей Гордеев дал 
поручение Михаилу Ельчани-
нову привести дорогу по улице 
Октябрьская в соответствие с 
нормативными требованиями, 
обеспечивающими безопас-
ность дорожного движения. 
Кроме того, должны быть про-
ведены ремонтные работы 
и на ряде других дорожных 
объектов района. На это муни-
ципалитету в нынешнем году 

будет выделено дополнительно 
30 миллионов рублей. 

Помощь, но теперь уже со 
стороны областной власти, по-
лучит и Нина Головина из села 
Бутырки. Её мужу, инвалиду 
второй группы, требуется но-
вая инвалидная коляска, денег 
на которую нет. Задача по ре-
шению данной проблемы была 
поставлена перед руководите-
лем департамента социальной 
защиты Воронежской области 
Андреем Измалковым.

По окончании приёма граж-
дан состоялась встреча Алексея 
Гордеева с Михаилом Ельча-
ниновым. В ней также при-
няли участие представители 
профильных департаментов 
областного правительства, 
руководитель Общественной 
приёмной губернатора об-
ласти в Репьёвском районе 
Валентина Суханова и депутат 
Государственной думы РФ 
Сергей Чижов, в чей округ 
входит Репьёвский район. На 
встрече обсуждалась текущая 
социально-экономическая си-
туация в районе и одновремен-
но подводились итоги пяти-
летней деятельности Михаила 
Ельчанинова на должности 
главы администрации района. 

Алексей Гордеев отметил, 
что за указанный срок район 
заметно изменился в лучшую 
сторону, о чём свидетельствуют 
и отзывы местных жителей. 
Среди основных достижений 

местной администрации, выде-
ляющих район на фоне осталь-
ных, – закрытие очереди в 
дошкольные учреждения и 
эффективная работа ТОСов. 

– Это показатель того, что 
власть работает с людьми. Мно-
гим районам есть чему учиться 
у вас, – сказал губернатор. 

Говоря о насущных про-
блемах, глава администрации 
Михаил Ельчанинов обратился 
к губернатору с просьбой по-
мочь с ремонтом районного 
Дома культуры. Алексей Гор-
деев пообещал дать соответ-
ствующие поручения. В целом 
же работу местной социальной 
сферы глава региона оценил 
достаточно высоко.

– Репьёвский район входит 
в пятерку районов, где люди 
неплохо отзываются о том, как 
работает образование, здра-
воохранение, как идёт благо-
устройство. Основная про-
блема здесь – это отсутствие 
крупных предприятий, очень 
бы хотелось, чтобы здесь появи-
лось какое-то градообразующее 
предприятие, и мы будем с ин-
весторами об этом говорить. И 
ещё очень важный показатель 
– то, что здесь стабилизиро-
валась демография, перестало 
сокращаться население, хоть и 
за счёт миграционного потока. 
Но это тоже говорит о том, 
что сюда едут жить, – сказал 
Алексей Гордеев, подводя итоги 
рабочей поездки. 

Здесь умеют работать с людьми

В приёмную губернатора пришли люди с разными вопросами. И все они были решены. В селе Колбино строится элеваторный комплекс.
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– Во-вторых, – продол-
жает Агибалов, – ячменя в 
нынешнем году на рынке, по 
прогнозам, будет не так много, 
и к нему уже формируется по-
вышенный интерес.

Впрочем, и пшеница, и яч-
мень выросли в «Рассвете» 
не сами по себе и не только 
благодаря весенним и летним 
дождям и относительной не-
жаркой погоде. Те поля, за-
сеянные озимой пшеницей, 
что решено было сохранить, 
ранней весной получили хо-
рошую подкормку минераль-
ными удобрениями – по два 
центнера аммиачной селитры 
на каждый гектар. По столько 
же внесли и под будущий 
ячмень. А потом, уже в июне, 
когда заметили, что растения 
стали бледнеть, задерживаться 
в развитии, ибо с дождями из 
почвы стал вымываться азот, 
подкормили ячмень и пшени-
цу ещё раз. Плюс боролись с 
сорняками, вредителями, за-
щищали от болезней…

А на соседних полях наби-
рает силу, радуя глаз, кукуруза, 
посеянная на зерно. В нынеш-
нем году она занимает ни мало 
ни много, а целых полторы 
тысячи гектаров. Несмотря на 
затяжные дожди весной, посе-
ять кукурузу смогли в лучшие 
агротехнические сроки.

– У нас семь пропашных 
сеялок Gaspardo, – поясняет 
Сергей Викторович. – Рабо-

тали ими, без преувеличения, 
круглосуточно и к 6 мая упра-
вились. Как и с подсолнеч-
ником.

Ныне же главная забота 
– жатва. Природа вновь ис-
пытывает на прочность и на-
ходчивость земледельцев, и в 
«Рассвете» делают все, чтобы 
достойно ответить на эти вызо-
вы. На всех четырех комбайнах 
ACROS 580 трудятся по два 
комбайнера. Сергей Аннен-
ков работает вместе с сыном 
Владимиром, Иван Харичков 
– с сыном Алексеем, Василий 
Слепушкин – с Евгением Го-
ряиновым, Игорь Пономарев 
– с Владимиром Рязанцевым. 
Практика показала: так за-
метно сокращается время на 
ремонт, техобслуживание ма-
шин, не простаивает техника 
и тогда, когда в поле привозят 
обед или ужин. В одной связке 
с комбайнерами работают во-
дители Иван Лыков, Михаил 
Чевычалов, Вячеслав Еськов. 
До поздней ночи кипит работа 
и на току.

С часу на час в «Рассвете» 
приступят к уборке пшеницы. 
Теперь с ней спешить надо как 
никогда: в последнее время за-
частили дожди, и зерно может 
прорасти прямо в колосе. Чего 
очень не хотелось бы.

Там же, где ещё недавно ра-
довал глаз ячмень, июльский 
пейзаж на короткое время 
дополнили рулоны запрессо-
ванной соломы. В «Рассвете» 
даже в самые трудные годы  

сумели сохранить молочное 
стадо, а теперь занялись и мяс-
ным скотоводством. Корма в 
итоге требуется все больше.

И всё-таки самый больной 
вопрос сегодня для руково-
дителя «Рассвета» Сергея 
Агибалова, как и для сотен 
его коллег, связан с ценой на 
нынешний урожай.

– Похоже, что она останется 
на прошлогоднем уровне, а 
может, будет даже и ниже, – с 
горечью замечает Сергей Вик-
торович. – И это тогда, когда 
цены растут буквально на все:  
на технику, на запчасти, на удо-
брения. Правительство же зани-
мает выжидательную позицию. 
Судя по всему, оно продолжает 
бороться с инфляцией за счёт 
селян, в очередной раз огра-
ничивая наши возможности. 
Нам, например – и нынешнее 
лето это убедительно показало, 
позарез нужны как минимум 
ещё два хороших комбайна. А на 
них цены вон какие, и их никто 
не тормозит.

А за пшеницей на очереди 
– уборка льна масличного. На 
полях, где он созревает, уже 
провели десикацию. Льну 
в «Рассвете» тоже уделяют 
все больше внимания. Мало 
того, что эта культура идёт на 
экспорт, принося стабильный 
доход, так она ещё является и 
отличным предшественником 
для озимых.

Значит, и в будущем, несмо-
тря ни на что, «Рассвет» будет 
с добрым хлебом.

В хлебных заботах «рассвет»щедрость поля
Уже с первых дней уборочной кампании 
лискинские поля радуют хорошей 
урожайностью ранних зерновых культур 
Николай КАРДАШОВ

Заместитель главы Лискинского района, руководитель от-
дела программ и развития сельских территорий Игорь Кирнос 
заметил:

– После засушливой осени и схода скудного снега мы с тре-
вогой ждали, сколько же площадей нам доведётся пересевать. К 
счастью, все посевы остались целыми – апрельские и майские 
дожди выправили их и вывели на неплохой урожай.

Первые же укосы озимой пшеницы на лискинских полях не 
разочаровали. За три первых дня работы уборочных агрегатов 
лискинцы намолотили более 21 тысячи тонн пшеницы, что на 
треть превысило прошлогодний показатель. При этом урожай-
ность с одного гектара составила 40,6 центнера зерна. Особой ще-
дростью радуют хлеборобов поля левобережных отделений ООО 
«ЭкоНиваАгро», где урожайность озимой пшеницы превышает 51 
центнер с гектара. Более 40 центнеров берут и хлеборобы ООО 
«Ермоловское», которым руководит опытнейший хозяйственник 
Вячеслав Галкин.

«Могучим урожаем» называет и щедрость нынешнего ячмен-
ного поля руководитель СПК «Лискинский» Александр Аносов, 
в хозяйстве которого намолоты ячменя уже составили 2760 тонн 
при урожайности 46 центнеров с гектара. Это при том что в 
предыдущие годы ячменное поле в среднем по району не давало 
больше, чем 35 центнеров.

Но погода, к сожалению, в нынешнюю уборочную страду не 
всегда даёт возможность хлеборобам развернуться в полную силу, 
чтобы в сжатые сроки и без потерь убрать выращенный урожай. 
Ливневые дожди, прошедшие на днях, напитали поля суточны-
ми осадками в 28 миллиметров, заставив уборочные агрегаты 
приостановиться у кромки нивы. В то же время эти двухсуточные 
дожди напоили истосковавшиеся в зной по влаге кукурузные, 
свекловичные и подсолнечные поля, обещая, хоть и запоздало, 
компенсировать испепеляющую аномальную жару нынешнего 
июля. В целом же аграрии Лискинского района осторожны в 
прогнозах на конечные показатели урожайности: из 32 тысяч 
гектаров ранних зерновых погода пока позволила убрать урожай 
с площади 6,5 тысячи гектаров.
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МегАПОлис

В благоустройстве  
нет мелочей
В Воронеже наведён порядок в сквере 
«Чижовский». В этом убедился и.о. вице-мэра 
Алексей Антиликаторов, посетивший его с целью 
проверить исполнение поручений, определённых  
в ходе приема граждан.

Валентин ПетРОВ

Напомним: жительница Ленинского района Галина 
Масленникова на приёме граждан обратилась с просьбой 
об оказании содействия в наведении порядка в сквере «Чи-
жовский». Проблема обусловлена тем, что территория в на-
стоящее время не передана на баланс специализированных 
организаций, пояснили в управе Ленинского района. Сбор 
и вывоз мусора всё это время выполнялся силами МБУ 
«Комбинат благоустройства Ленинского района», а также 
в ходе проведения субботников. 

Как рассказали и.о. заместителя главы администра-
ции Воронежа Алексею Антиликаторову, на указанной 
территории проведены работы по уборке мусора, ско-
шена трава, убран участок ограждения, поврежденного 
упавшим деревом. Вывезено и само дерево, а также 
порубочные остатки. Алексей Антиликаторов поручил 
представить ему расчёт необходимого финансирования 
на содержание сквера. 

Жители соседнего со сквером дома № 132 по улице Ча-
паева попросили провести санитарную обрезку деревьев во 
дворе и помочь с организацией контейнерной площадки. 
И.о. вице-мэра обещал оказать помощь и, в свою очередь, 
обратил внимание на необходимость демонтажа сломанного 
детского игрового оборудования. 

– В вопросах обеспечении комфортного и безопасного 
проживания жителей нашего города нет мелочей. Аварий-
ное дерево или сломанная детская площадка – эти вопросы  
мы будем решать в тесном взаимодействии с воронежцами, 
– отметил Алексей Антиликаторов.

Он призвал жителей быть более активными в решении  
вопросов благоустройства их дворов. Например, он рас-
сказал, что демонтаж беседки во дворе дома, о котором 
также просили жители, – это тема для обсуждения всеми 
жильцами дома.

В завершение встречи жители просили проверить за-
конность нахождения павильонов на бульваре Чапаева по 
улице Чапаева, 132д, а также наличие договоров на вывоз 
отходов. 

– В том случае, если подтвердится факт незаконного 
размещения указанного НТО, будут принять меры по его 
демонтажу, – подчеркнул чиновник мэрии.

КультурА

Читаемая  
добродетель
Техническую библиотеку 
на станции Лиски 
воронежский издатель 
Олег Алейников 
пополнил даром книг 
поэзии и прозы.

Событие, может, и не столь 
громкое, но для библиотеки оно 
оказалось очень кстати и прямо 
по Ламбрюйеру, утверждавше-
му, что «щедрость состоит не 
столько в том, чтобы давать 
много, сколько в том, чтобы 
давать своевременно».

– Я зашла в издательство, 
чтобы узнать возможности 
выпуска первой книжки сти-
хов нашей землячки Марины 
Фёдоровой, – рассказывает 
заведующая техбиблиотекой 
Елена Рязанцева. – А Олег 
Юрьевич оказался очень ин-
тересным и внимательным 
собеседником. Расспросив 
про нашу библиотеку, взял да 
и подарил нам книги, которые 
уже сейчас пользуются спро-
сом у взрослых читателей и 
детей. Его подарок оказался 
очень кстати: ведь наша би-
блиотека хоть и техническая, 
но располагается она в учеб-
ном корпусе Юго-Восточной 
детской железной дороги, и 
ребята – юные железнодорож-
ники – часто спрашивают у 
нас новинки художественной 
литературы, которых в фон-
дах библиотеки не так уж и 
много. Так что добродетель 
воронежца Олега Алейникова 
первыми оценили наши юные 
лискинские читатели.

Среди полутора десятка 
книг, подаренных железнодо-
рожной библиотеке воронеж-
ским издателем, есть интерес-
ная исследовательская работа 
самого Олега Алейникова об 
Андрее Платонове и его романе 
«Чевенгур», а также один из 
новых сборников рассказов 
лискинского писателя Валерия 
Тихонова «В обнимку с судь-
бой». Собственно, лискинской 
литературной общественно-
сти литературовед и издатель, 
член-корреспондент Академии 
педагогических и социальных 
наук Олег Алейников известен 
давно по более чем десятку до-
бротно изданных книг автора 
многочисленных «неприду-
мок», подсказанных жизнью, 
лискинца Валерия Тихонова.

Николай КАрДАШОВ.

Подарок ветерана 
Бобровскую воспитательную колонию посе-
тили с рабочим визитом председатель Совета 
регионального отделения Общероссийской 
общественной организации ветеранов УИС 
Воронежской области Алексей Демешкин и 
заместитель начальника УФСИН России по 
региону Евгений Гайдук.

Гости в сопровождении руководства колонии со-
вершили обход учреждения, обсудили перспективы 
его развития, встретились с воспитанниками, а также 
приняли участие в заседании совета ветеранов. Алек-
сей Демешкин рассказал воспитанникам колонии 
о своём фронтовом прошлом и значении Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне, 
а также ответил на многочисленные вопросы ребят 
о фронтовых буднях и жизни нашей страны в по-
слевоенное время. Затем Алексей Иванович передал 
в дар Бобровской ВК икону Божией Матери «Всех 
скорбящих Радость». Руководитель воскресной шко-

лы колонии дьякон Андрей, присутствовавший на 
встрече, с благодарностью принял икону и разместил 
её в храме равноапостольного князя Владимира на 
территории учреждения. 

Анатолий ХруСтАЛёВ.

На каждой улице – праздник 
В хуторе Большой Скорорыб Подгоренского 
района состоялся День села. 

Каждая улица возвела на площади возле ДК 
импровизированные подворья  с подсолнухами, из-
городями, столами, скамейками. В переполненном 
зале Дома культуры награждали ценными подарка-
ми  отличившихся работников, юбиляров, семейные  
пары  с многолетним стажем, семьи с новорожден-
ными детьми, старожилов. В праздничном концерте 
участвовали местные самодеятельные коллективы и 
гости. В том числе – женский вокальный  ансамбль 
«Калинушка». Свои номера подготовили и хуторяне. 
Завершился вечер праздничным салютом, массовыми 
гуляньями и дискотекой. 

Обеспечили сельчан водой 
Капитальный ремонт водонапорной башни 
завершился в посёлке Курбатово Нижнеде-
вицкого района. 

Осуществили его члены ТОСа «Пролетарский». 
Хорошим подспорьем в работе стал областной 
грант. Помогли деньгами и местные жители. Питьевой 
водой обеспечены теперь 200 домов. 

Башня, построенная более полувека назад, подаёт 
воду на три улицы – Пролетарскую, Ленина и 50 
лет Октября. У неё проржавела конструкция. Как 
сообщает сайт администрации района, местные обще-
ственники привлекли специальную технику. Башню 
полностью демонтировали, износившийся нижний 
участок металлического цилиндра заменили на проч-
ный. В верхней части с помощью сварки «нарастили» 
дополнительно четырехметровую трубу, благоустрои-
ли старый постамент, на котором крепится башня, 
заменили запорную арматуру в её колодце. Уровень 
воды в резервуаре повысился, увеличилось давление 
водопроводной системы. 

Василий ЧерНОуСОВ. 



Эмиль АБРОСИМОВ
с.Верхний Мамон

Уезжала Анна по вербовке «на сезон», да война 
внесла свои коррективы. Почти три года стало 

её судьбой предприятие «Назия» треста «Лен
госторф». Как работала, есть тому свидетельство 
– «Удостоверение», и в нем: «За участие в героиче
ской обороне Ленинграда Аносова Анна Семеновна 
Указом Президиума Верховного Совета СССР от 
22 декабря 1942г. награждена медалью «За оборону 
Ленинграда». От имени Президиума Верховного 
Совета СССР медаль «За оборону Ленинграда» 
вручена 17 июня 1943г. №Б 26668». А далее – печать 
и подписи.

Известно, что чеканка медалей на Монетном 
дворе началась в марте сорок третьего, а вруче
ние – в апреле. Так что можно сказать – ударницы 
торфоразработок удостоены ими в числе первых. 
Этим подчеркивалась высокая оценка вклада по
ставщиков топлива в обеспечение жизнестойкости 
блокированного города. Торф был нужен ему, как 
хлеб.

Анна Аносова, ныне Анна Семеновна Костор
ных, была приглашена на торжественное собрание. 
Ответственные представители и в военном, и в 
гражданском говорили речи. Когда вручали медаль, 
слезы навернулись на глаза. Её подбадривали из 
президиума, просили выступить. Одно сказала: 
оправдаю! Да и что говорить? Винтовку в руках не 
держала, немца живьём не видела, а их, торфушек, 
работу, надо же, ставят в один ряд с солдатским 
подвигом на фронте.

Фронт гремел гдето в стороне, порой казалось – 
совсем рядом, но на их полустанке, скрытом лесом 
и болотом, было тихо. Только однажды загорелся 

торф в штабелях. То ли сам (такое случалось), то 
ли вражеский лазутчик помог. Рядом находился 
армейский склад, а в нем – снаряды. Ну и начали 
они рваться – свету конец. Девчата не знали, куда 
деться. Слава Богу, обошлось. Вывозка торфа с по
лей шла беспрерывно. Анна Семеновна, рассказывая 
о блокадной вахте, к моему удивлению, даже назвала 
способы его добычи: гидро и фрезер. А чему тут 
удивляться? Ведь она прошла все этапы торфяных 
работ, претерпела все их тяготы, пока не попала в 
бригаду грузчиц, где тоже оказалось не легче.

В расчетных сумерках подавался железнодорож
ный состав, и раскручивалась карусель. Набираешь 
кошёлку торфа до двух пудов весом, взваливаешь 
её на плечи и спешишь по трапу, чтобы высыпать за 
решетки. И так челноком тудасюда, тудасюда.

В фуфайках девчатам неудобно, поснимают их и 
в одних халатах снуют, как привидения. Им уже без 
разницы – осенний ли дождь льёт или снег за ворот 
сыплется. Опомнятся, когда совсем выдохнутся и их 
сменят другие. После работы – в барак, где свой, на 
двадцать душ, «угол». Начнут у грубки отогреваться, 
сушиться, приходить в себя. А кто разденется, сва
лится в постель, как убитая, и тогда хоть из пушки 
стреляй – не разбудишь.

В такие моменты Анне не раз снилось, как их, 
три десятка девчат, завербованных из разных сел 
Верхнемамонского и Петропавловского районов, 
провожают пароходом с Верхнего Мамона по Дону 
до Лисок, сажают на поезд. Страшно было ехать в 
неизвестность. К счастью, уже в дороге сблизилась 
она с Таней Куницыной, тоже верхнемамонской, 
стали задушевными подругами. Вместе писали 
письма, вспоминали родные места, вместе плакали. 
А то попьют чайку и давай частушки распевать. Для 
начала тоскливую:

Ох, Синяево – болото
Растуды его туды,
На то лето, жива буду, 
Не приеду я сюды.

Потом озорную:

У меня миленок лысый,
Ну куда мне его деть?
Когда зеркала не будет,
Буду в лысину глядеть.

И с подковыркой, задиристую:

Ты военный непростой,
Ты на западе – женатый,
На востоке – холостой.
И что вы думаете – легче становилось. И подру

гам, и тем, кто рядом. Вот совсем худо было, когда 
урезали и без того скудный паёк. На обед – 160 
граммов хлеба на душу. В конце зимы ктото нашел 
на поле остатки неубранного бурта картофеля. Хоть 
и мёрзлый, но продукт. Стали девчата туда наведы
ваться. Наберут в ведро, вымоют и прямо на плите 
жарят лепешки. Одним духом своим запомнились 
они Анне Семеновне. Потом с продовольствием 
выправилось. Чай с сахаром пошёл. И перебросили 
бригаду с погрузки торфа на прокладку узкоколей
ки – подвижному составу следовало углубиться к 
торфоразработкам.

Сборные путевые звенья таскали вшестером. 
Старикпутеец, глядя на девчат, с почтением снимал 
фуражку, нахваливал:

– Ай да невестушки мои, ай да молодцы! Не 
выдержит немец, а мы выдержим. Придет победа, 
ваши мучения кончатся, а Гитлер сдохнет. Главное 
– сегодня выстоять.

Девчататорфушки выстояли. В апреле сорок 
четвертого вернулась домой и Анна Аносова. В 
колхозе пахала на быках, косила, вязала снопы, 
никакой работы не боялась. От той же, что была на 
торфе, ещё долго оставались синими плечи. Собе
рется на Дон купаться, а мама ей кричит со двора: 
«Рубаху не снимай, Нюрка, увидят, что синяя, замуж 
не возьмут!»

Взяли. Ровесник Иван Косторных пришёл по 
ранению с фронта. С орденом Красной Звезды на 
груди. Рука плетью, но такой же трудяга, как и она. 
И прожили Анна Семеновна с Иваном Дмитриеви
чем душа в душу ровно 55 лет. Одно плохо – детей 
своих не заимели. Война отомстила, проклятая.

Что могу добавить к сказанному? Анна Семенов
на, помимо ленинградской, получила еще две почёт
ные награды: в 1946 году – медаль «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 19411945гг.», 
в 1950м – медаль «За трудовое отличие». Есть и  
«В память 300летия СанктПетербурга».

И ещё вот чем хотелось поделиться. В Доме 
культуры три года назад проходили праздничные 
мероприятия, посвященные Дню села. По традиции 
чествовали и местных долгожителей. Называли их 
имена, вручали памятные подарки.

– Косторных Анна Семеновна, – объявил глава 
администрации. 

И на сцену при поддержке крепких рук подня
лась седовласая бабушка.

– Ноги вот плохо ходят, – оправдывалась она, – 
но так ещё держусь.

Встретила одобряющие взгляды и разулыбалась 
светло. Заметила за кулисами баяниста, и глаза её 
заискрились.

– Может, что скажете? – предложили Анне 
Семеновне.

– Говорить не стану, а вот частушки сыграю.
Расправила платок на плечах, прислушалась к 

наигрышу и запела:

Ой, топнула я, да притопнула,
Съела целого барана и не лопнула!

За одной частушкой последовала другая, третья, 
четвертая… 

Вот что значит сила оптимизма.

Частные дома подешевели
Специалисты федерального портала 
«Мир квартир» выяснили динамику цен на 
домовладения по всей России. В подавляющем 
большинстве регионов цена на индивидуальные 
дома снизилась.

В рейтинг вошли 83 российских субъекта, включая 
Москву и Петербург. Итоги исследования говорят, что 
покупка дома в Воронежской области обойдётся при
мерно в 3 миллиона 959 тысяч 641 рубль.. С начала года 
цены на данный вид недвижимости в регионе снизились 
на 11,9 процента. Средняя цена квадратного метра в част
ных домах составляет 34 тысячи 669 рублей и за полгода 
снизилась на 2,1 процента. 

Чуть дороже, чем у нас, дома в Белгородской области: 
за них придётся выложить более четырёх миллионов руб
лей. Несмотря на значительное падение в 25,7 процента, 
стоимость дома в Тамбовской области стала самой высокой 
в Черноземье — 6,3 миллиона рублей. 

В целом по стране самыми дорогими признаны дома, 
расположенные в Москве, где среднее домовладение 
обойдется в 27,2 миллиона рублей. Самые дешёвые дома 
продаются в Курганской области, где они стоят в среднем 
1,5 миллиона рублей.

Госуслуги – через Интернет
В первом полугодии нынешнего года в 
органы внутренних дел Воронежской области 
поступило 162 тысячи заявлений о получении 
государственных услуг по различным 
направлениям. Самыми востребованными 
остаются государственные услуги по линии ГИБДД. 

Только в первом полугодии нынешнего года в УГИБДД 
ГУ МВД России по Воронежской области за полу
чением государственных услуг по регистрационно
экзаменационной деятельности в подразделения Госавто
инспекции края обратились 122 870 человек. Из них для 
совершения регистрационных действий с автотранспорт
ными средствами – 82215 человек, по экзаменационной 
деятельности – 40655.

Информационный центр ГУ МВД России по Воронеж
ской области обработал 17331 заявление по выдаче справки 
о наличии (отсутствии) судимости. С конца 2014 года граж
дане могут обращаться не только в полицию для получения 
такого документа, но и в Многофункциональные центры. 
Более десяти тысяч воронежцев уже воспользовались дан
ной возможностью в первом полугодии этого года.

По линии лицензионноразрешительной работы обра
ботано более 21 тысячи заявлений. Процедуру доброволь
ной государственной дактилоскопической регистрации в 
Воронежской области прошли десять граждан.

Стоит отметить, что среди населения растет популяр
ность получения государственных услуг в электрон
ном виде через Единый портал государственных услуг 
(gosuslugi.ru). В первом полугодии нынешнего года через 
сайт подали заявления более 13 тысяч воронежцев (для 
сравнения – за весь прошлый год в электронном виде об
ратились 6,3 тысячи граждан), информирует сайт ГУ МВД 
России по Воронежской области.

Когда до беды –  
один шаг
Инспектора отдела надзорной деятельности и 
профилактической работы по Коминтерновскому 
и Центральному районам Воронежа ГУ МЧС России 
по Воронежской области совместно со стажёрами 
четвёртого курса Воронежского института 
Государственной противопожарной службы МЧС 
России провели рейд по месту жительства лиц, 
ведущих асоциальный образ жизни.

В большинстве неблагополучных семей злоупотребля
ют спиртными напитками, и риск возникновения пожара 
в их жилье значительно возрастает. Рейд показал, что на
рушения остаются прежними: загромождены имуществом 
двери, лестницы, коридоры, люки на балконах и лоджиях, 
неисправны электросети, электрические приборы, освети
тельная и силовая электропроводка.

Почти во всех домах на видном месте лежат спички и 
зажигалки, которые могут стать опасной игрушкой для 
детей. Зачастую при проведении рейдов по неблагопо
лучным семьям оказывается, что дети находятся одни в 
квартире, запертые на ключ снаружи. В случае пожара им 
не выйти из жилища, ведь игры дети придумывают себе 
сами из подручных средств, которыми могут оказаться и 
спички. Обязанность родителей – рассказать, объяснить 
ребёнку, к чему могут привести последствия игры со спич
ками, научить ребёнка элементарным правилам действия 
в случае возникновения пожара.

Такая профилактическая работа, отмечают воронежские 
спасатели, имеет свой резонанс. Жители прислушива
ются к рекомендациям, а это значит, что трагедий будет 
меньше.

Анатолий КРУГЛОВ.

социуМ

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

Работать  
на перспективу

Открывая заседание, губер
натор Алексей Гордеев отметил, 
что промышленный потенциал 
Воронежской области можно 
использовать как минимум в 
двух направлениях.

– Первое — это стараться 
всё потребление, которое у нас 
формируется на рынке, а рынок 
широкий – средства производ
ства, потребительский рынок, 
рынок тех или иных товаров 
и услуг – обеспечивать за счёт 
внутреннего производства. И 
второе — это всё, что связано с 
кооперацией и опытом постро
ения кластеров, когда, участвуя 
в межхозяйственных связях, мы 
формируем какието конечные 
виды продукции. Они могут 
быть абсолютно разные — от 
самолётов до молочной про
дукции или производства обо
рудования для нефтегазовой 
промышленности. Формируя 
конечную продукцию, мы вы
страиваем свои эффективные 
цепочки. В этом есть серьёзный 
потенциал роста, — подчеркнул 
губернатор. 

В докладе, представленном 
руководителем департамента 
промышленности Воронеж
ской области Иваном Шку
матовым, были отражены 
основные данные состояния 
отрасли в регионе. Сегодня 
на промышленных предпри
ятиях занято более 200 тысяч 
человек, или 19,1 процента 
населения, занятого в эконо
мике Воронежской области. 
Вклад промышленности в 
основной капитал в 2015 году 
составил более 40 процентов, 
налоговые платежи в консо
лидированный бюджет Рос
сийской Федерации — более 
30 процентов.

Основной объём отгружен
ных товаров собственного про
изводства, выполненных работ 
и услуг приходится на долю 
обрабатывающих производств 
(в 2015 году — 85,4 процента). 
Среднемесячная заработная 
плата за 2015 год в промыш
ленности превысила средний 
уровень заработной платы по 
области и составила по виду 
экономической деятельности 
«Обрабатывающие производ
ства» более 26 тысяч рублей 
(103,4 процента от средней за
работной платы по экономике 
Воронежской области). Наи
более значительный рост за
работной платы был обеспечен 
в деревообработке (137,9 про

цента), машиностроении (111,2 
процента), металлообработке 
(109,9 процента). При этом за 
год численность работников в 
этих отраслях выросла на 2,7 
процента. По сравнению с 2014 
годом число высококвалифи
цированных работников в про
мышленности выросло почти 
на три тысячи человек.

В целом объём промышлен
ного производства в регионе с 
2012го по 2015 год вырос в 1,5 
раза, что значительно превы
шает среднероссийский пока
затель. По объёму отгруженной 
промышленной продукции Во
ронежская область занимает по 
итогам 2015 года седьмое место 
в ЦФО и 34е место в РФ. По 
совокупному темпу роста за 
последние четыре года область 
занимает пятое место в России 
и первое — в ЦФО.

В рамках программ Мин
промторга, Минэкономразви
тия, Минобрнауки, через Фонд 
развития промышленности, 
Фонд содействия развитию 
малых форм предприятий в 
научнотехнической сфере в 
региональную промышлен
ность привлечено 3,3 млрд. руб
лей. Кроме того, предприятиям 
обороннопромышленного 
комплекса, осуществляющим 
деятельность на территории 
области, в 2015 году было 
выделено финансирование 
из федерального бюджета в 
размере 8,1 млрд. рублей в 
рамках федеральных целевых 
программ.

В прошлом году начата ра
бота по приведению промыш
ленных кластеров региона в 
соответствие требованиям, 
предъявляемым Минпромтор
гом России. Сформирована 
Ассоциация «Кластер произ
водителей нефтегазового и 
химического оборудования», 
подготовлена программа разви
тия кластера и другие докумен
ты для участия в конкурсном 
отборе Минпромторга России. 
Иван Шкуматов сообщил, что 
в нынешнем году Воронеж
скому областному кластеру 
производителей нефтегазового 
оборудования присвоен статус 
промышленного кластера с 
правом на получение субсидии 
на возмещение части затрат 
при реализации совместных 
проектов по производству про
мышленной продукции класте
ра в целях импортозамещения. 
Работа в данном направлении 
продолжается.

Губернатор Алексей Гордеев 
порекомендовал докладчику в 
следующий раз больше внима
ния уделить тому, что необхо

димо сделать для улучшения 
промышленного имиджа ре
гиона, не стесняться говорить 
о проблемах, которых ещё 
предостаточно.

– Целый ряд вопросов нам 
ставит сам бизнес, на которые 
нам необходимо обратить вни
мание, чтобы не были такие 
победные, спокойные доклады. 
Ставьте себе конкретные зада
чи, работайте на перспективу, 
учитывая современную дина
мику технического прогресса. 
По развитию промышленности 
в районах надо строить отдель
ную программу, – сказал глава 
региона. 

Губернатор поручил рас
ширить проект решения по 
первому вопросу, дополнив его 
конкретными задачами, в част
ности, работой над проблемой 
стыковки высшего и средне
технического образования с 
промышленностью, совершен
ствованием взаимодействия с 
контрольнонадзорными орга
нами, применением инноваций, 
разработкой совместных про
ектов государства и бизнеса в 
процессе подготовки кадров. 

В одной связке
Предваряя доклад по второ

му вопросу повестки, Алексей 
Гордеев акцентировал вни
мание на проблемах в сфере 
высшего образования и необ
ходимости вузов встроиться в 
рынок труда и сотрудничать с 
российским бизнесом. 

– На сегодняшний день, 
если посмотреть статистику, 
то она просто ужасающая: 
больше половины выпускни
ков не работают по специаль
ности, – подчеркнул губерна
тор. – Отсутствие контактов 
с современным работодателем 
приводит к тому, что сегодня 
преподаватель не может учить 
или, лучше сказать, ему не
чему научить, честно говоря. 
Он сам отстал и не понимает, 
что такое новые технологии и 
тенденции. 

Своим видением кооперации 
промышленных предприятий с 
высшими учебными заведения

ми для реализации совместных 
научнотехнологических про
ектов и кадровом обеспечении 
деятельности промышленных 
предприятий Воронежской об
ласти поделился исполняющий 
обязанности ректора Воронеж
ского государственного техни
ческого университета Сергей 
Колодяжный. Он отметил, что 
в техническом университете 
обучается более 21,5 тысячи 
студентов и работают более 
700 человек профессорско
преподавательского состава. 
Вуз занимает второе место 
в рейтинге среди опорных 
университетов в РФ. Сложив
шиеся научные школы ВГТУ 
позволяют реализовывать 
крупные совместные научно
исследовательские и иннова
ционные проекты по созданию 
высокотехнологичных произ
водств и модернизации пред
приятий, входящих в основные 
промышленные кластеры Во
ронежской области. При непо
средственном участии высшего 
учебного заведения реализован 
ряд крупных проектов, в част
ности, с ОАО «ВАСО» и ОАО 
«Турбонасос». А 63 процента 
студентов, поступая в ВГТУ, 
идут по направлениям от пред
приятий. Здесь ведут подго
товку кадров для оборонно
промышленного комплекса по 
42 уникальным направлениям 
и специальностям. Вуз явля
ется победителем программы 
«Новые кадры для ОПК» (2015 
– 2017 гг.) в части инфраструк
турного обеспечения целевого 
обучения студентов совмест
но с предприятиями ОПК 
(ПАО «ВАСО», АО «КБХА», 
ФГУП «ВМЗ»). Технический 
университет – один из 35 ве
дущих вузов (единственный в 
ЦентральноЧерноземном ре
гионе) по вопросам кадрового 
обеспечения авиакосмической 
отрасли. Также ВГТУ осущест
вляет подготовку по специаль
ностям «самолёто и вертолё
тостроение», «проектирование 
авиационных и ракетных дви
гателей», «радиоэлектронные 
системы и комплексы».

Проректор по инновацион
ной деятельности и коммер
циализации технологий Во
ронежского государственного 
университета Татьяна Давыден-
ко рассказала об исследованиях 
по развитию концепции трой
ного партнёрства образования, 
бизнеса и государства, или 
теории «тройной спирали», 
которая считается одной из 
наиболее перспективных идей 
стимулирования инновацион
ного роста. На основе этой кон
цепции составляется рейтинг 
взаимодействия предприятий и 
вузов. В Воронежской области 
над этой задачей совместно ра
ботали региональная Торгово
промышленная палата, Совет 
ректоров вузов области и пра
вительство области. Благода
ря участию государственной 
власти, места в новом рейтинге 
получили вполне конкретную 
стоимость для предприятий 
– они учитываются правитель
ством области, в числе про
чих факторов, при выделении 
господдержки. Итоги первого 
рейтинга были подведены ле
том 2015 года. В список вошло 
358 организаций Воронежской 
области, из них 110 попало в 
шортлист. Топовый список 
рейтинга сформировали девять 
компаний, влияние каждой из 
них на сферу высшего образо
вания было признано значи
мым. Из статистики частных 
рейтингов можно видеть, что 
бизнес традиционно выступа
ет в качестве работодателей, 
баз практики и заказчиков по 
программам повышения квали
фикации, а также заказчиком  
НИОКР. В последние годы 
было открыто достаточно 
большое количество базовых 
кафедр, что раньше было харак
терно в основном для медицин
ских вузов. Однако по наиболее 
значимым и продуктивным на
правлениям с вузами работает 
не так много компаний.

Ректор Воронежского го
сударственного университе
та инженерных технологий 
Евгений Чертов предложил 
организовать Центры про

фессиональных компетенций 
на базе вузов для реализации 
целевой подготовки выпуск
ников под нужды конкретных 
промышленных предприятий и 
дальнейшего трудоустройства 
выпускников. Он отметил, что 
предприятия Воронежской 
области могли бы оказывать 
поддержку вузам в профори
ентационной деятельности с 
целью поддержки учащихся 
школ в процессе их выбора 
профиля обучения и сферы 
будущей профессиональной 
деятельности. 

Руководитель департамента 
образования, науки и молодёж
ной политики Воронежской 
области Олег Мосолов, про
должая тему, подчеркнул, что 
важно развивать среднее спе
циальное профессиональное 
образование на уровне вузов, 
а единая система профориен
тационной работы должна не 
только ориентироваться на 
потребности реального рынка, 
но и помогать школьникам сде
лать грамотный выбор будущей 
профессии, учитывая свои осо
бенности и возможности. 

Руководитель департамента 
труда и занятости населения 
Воронежской области Юрий 
Бай пояснил, что работа по 
ранней профориентации ве
дётся. В этом направлении 
удалось продвинуться вперёд 
с помощью центров занятости. 
Так, Борисоглебский центр 
занятости стал эксперимен
тальной площадкой для соз
дания региональной системы 
психологопедагогического 
сопровождения обучающихся. 
Этот опыт планируется тира
жировать в пилотных учебных 
заведениях. 

Заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Артём Верховцев до
бавил, что в процессе проф
ориентации есть необходимость 
переходить от традиционных 
методов к использованию со
временных технологий, чтобы 
расширить знания школьников 
о существующих профессиях. 

Алексей Гордеев предложил 
расширить возможности для 
тестирования молодых людей 
на этапе выбора образования 
и будущей специальности, а 
также разработать рейтинг ка
чества выпускников вузов.

– Это очень важно, чтобы 
каждый вуз боролся за каче
ство. Мы всё время говорим, 
сравнивая потенциалы всех 
стран, и оказывается главный 
показатель – это качество че
ловеческого потенциала. А без 
вузовской системы этого невоз
можно добиться, – пояснил он. 

Губернатор подчеркнул, что 
оценку качеству выпускников 
должен дать бизнес, отметив, 
что это основной показатель 
конкурентоспособности вуза 
в будущем. Алексей Гордеев 
обратился к представителям 
бизнеса с тем, чтобы они вы
сказывали свои предложе
ния и замечания по вопросам 
подготовки специалистов и 
направлений, которые необ
ходимо развивать и финанси
ровать. 

Главный показатель – это качество 
человеческого потенциала 

Алексей Гордеев на заседании подчеркнул, что оценку качеству выпускников должен дать бизнес.
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Экономика |  Алексей Гордеев: «Сегодня более половины выпускников вузов не работают по специальности»
Разработать рейтинг качества подготовки 
выпускников вузов предложил губернатор Алексей 
Гордеев, выступая 21 июля на заседании Совета 
по промышленной политике, в котором приняли 
участие представители органов государственной 
власти области и местного самоуправления, высших 
учебных заведений, общественных организаций и 
бизнес-сообщества. Основной темой заседания стал 
доклад о состоянии и развитии промышленности 
Воронежской области. Также обсуждались вопросы 
кооперации промышленных предприятий с высшими 
учебными заведениями и кадрового обеспечения 
промышленных предприятий региона.

Звали их «торфушки» Земляки | Испытание блокадой с честью выдержали воронежские девчата, добывавшие торф  
для осаждённого врагом Ленинграда. В их числе и девятнадцатилетняя Анна Аносова из Верхнего Мамона

Анна Аносова.
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На заседании Совета по 
стратегическому раз-
витию и приоритетным 
проектам глава государ-
ства Владимир Путин 
потребовал от Кабмина 
Медведева не морочить 
людям головы. Прези-
дент подчеркнул, что дея-
тельность правительства 
измеряется не перечис-
лением законов, мер и 
поручений, а их исполне-
нием. Гражданам нужны 
позитивные и понятные 
результаты.

алексей ПеТроВ

Это высказывание Путина 
полностью перекликается с по-
зицией партии «Справедливая 
Россия», которая в феврале 
дала старт акции «Правитель-
ство, делай или уходи!».

Пять миллионов россиян 
уже подписались за отме-
ну поборов на капремонт и 
транспортного налога, расчет 
земельного и имущественного 
налогов по инвентаризаци-
онной стоимости. Жители 
страны добавили свои требо-
вания в петицию за бесплат-
ное образование и доступную 
бесплатную медицину, как в 

СССР, за возрождение дерев-
ни, за проведение кредитной 
амнистии.

Сергей Миронов предупре-
дил Медведева: если чиновни-
ки проигнорируют народные 
требования, «Справедливая 
Россия» будет добиваться от-
ставки правительства.

Сходство мнений и позиций 
Президента и «справедливо-
россов» – не случайны, – счи-
тают эксперты. «Справедливая 
Россия» давно уже выступает 
за принятие законов, направ-
ленных на защиту интересов 
Человека труда, пенсионе-
ров, бюджетников, призван-

ных обеспечить доступное 
и бесплатное образование и 
медицину. Один из главных 
пунктов новых инициатив 
«справедливороссов» – ре-
шение проблем в ЖКХ – на-
прямую связан с поручением 
президента ввести обществен-
ный контроль в этой отрасли. 
При одобрении Владимира 
Путина с января 2015 года в 
стране начали открываться 
Центры защиты прав граждан 
«Справедливая Россия». За 
этот период мироновские Цен-
тры вернули людям в качестве 
перерасчетов за «коммуналку» 
26 миллиардов рублей!

Владимир Путин потребовал 
от правительства  
не морочить людям головы
Россияне считают, что жёсткое выступление президента 
перекликается с требованиями акции «справедливороссов» 
«Правительство, делай или уходи!»

ГОсть ВОРОНежА

Его путь в искусстве на-
чался в 1976 году, когда 
маленького мальчика 
на московской улице за-
метила женщина, ока-
завшаяся помощником 
режиссёра. Первая роль 
в «Ералаше» определила 
его будущее – он твердо 
решил связать жизнь с 
кино. В 1977 году Сер-
гей Багиев уже получил 
путёвку в лагерь «Артек» 
за лучший сюжет года.

анастасия иВанилоВа

– До сих пор помню, как на 
кастинге звонко рассказывал 
«Сижу за решёткой в темнице 
сырой…», – делится актёр. – 
Вообще, читать я научился 
очень рано, в шесть лет уже 
знал наизусть много стихо-
творений Пушкина. Сейчас, 
когда есть время, отдаю пред-
почтение классике. Думаю, 
она никогда не перестанет 
быть актуальной. Островский, 
Достоевский, Маяковский – 
каждый раз открываешь в их 
произведениях что-то новое. 

После школы Сергей Баги-
ев окончил театральное учи-
лище имени Щепкина. В этом 
году у него творческий юбилей 
– 40 лет в кино. За это время 
актёр снялся в десятках из-
вестных сериалов и фильмов. 
В их числе – «Папины дочки», 
«Воронины», «Казус Кукоц-
кого», «Высший пилотаж», 
«Статский советник», «Вор», 
«Зверобой», «Знахарь», «Брак 
по завещанию». За плечами – 
сотни эпизодических ролей и 
режиссёрская работа. 

– Даже если это роль не-
большая, ты должен прочув-
ствовать её до самой сути, 
до мельчайших деталей. Не-
обходимо «влезть в шкуру» 
персонажа. Иначе ничего не 
получится – зритель просто 
переключит канал и найдёт 
что-то поинтереснее.

Цыганский барон, англий-
ский консул, полицейский, 
врач, учитель физкультуры, 
шахтёр, юрист – роли Сергея 
Багиева можно перечислять 
очень долго. 

– Каждая роль мне по-
своему нравится, у неё своя 
судьба, свой характер. И всё 
же чаще вспоминается то, как 
я был сотрудником полиции в 
«Высшем пилотаже», военным 
лётчиком в «Красной площа-
ди» и врачом в российско-
шведском фильме «Горячие 
новости». У меня мама – За-
служенный врач. Не играю 
отрицательных персонажей, 
люблю добрых, тех, кто хочет 
чем-то поделиться с другими, 
помочь им. Хотя в «Зверобое» 
и был криминальным автори-
тетом, там всё прошло спокой-
но, без перестрелок. 

Сейчас актёр живёт в Мо-

скве, в Воронеж приезжает 
два-три раза в год:

– Воронеж люблю. Живой 
и красивый город. Я здесь по-
знакомился со своей женой. 
Шёл по Пушкинской улице и 
увидел её. Помню, в глаза тогда 
бросилась большая пушистая 
шапка из чернобурки. У меня 
здесь живёт дочь и много зна-
комых. Например, скульптор 
Алексей Дикунов, кинодоку-
менталист Александр Нико-
нов, который снял фильм об 
Андрее Платонове. Читал, как 
у вас прошёл Платоновский 
фестиваль искусств, а ещё 
– конкурс детского изобра-
зительного творчества «Мир 
глазами детей». Вот это мне 
особенно понравилось! Ребята 
занимаются искусством, раз-
виваются, общаются друг с 
другом, это бесспорный плюс 
таких инициатив.

Сергей Багиев снимался не 
только в российских фильмах, 
но и в совместных проектах с 
другими странами. Отмечает, 
что с иностранцами работать 
легко: 

– У них менталитет другой, 
но это нисколько не мешает, 
скорее, наоборот. 

Во время съёмок актёрская 
группа становится своеобраз-
ной «семьёй», и часто хорошие 
отношения сохраняются после 
съёмок. 

– В сериале «Ранетки» я 
играл тренера по баскетболу. 
И вот довольно много времени 
уже прошло, как он закончил-
ся, а с Леной, исполнительни-
цей одной из главных ролей, 
мы до сих пор созваниваемся. 
А когда играли в «Домовом» 
с Константином Хабенским, 
часть гонораров актёров вы-
делили ему на лечение жены. 
Очень добрая была женщина. 
И сам он – очень открытый 
человек. 

Помимо съёмок, Сергей ра-
ботает помощником депутата 

Госдумы и экспертом Обще-
ственной палаты Российской 
Федерации. Также его часто 
приглашают выступать мо-
дератором на молодёжных 
площадках. Как всё успевает? 
«Главное – не лениться, – го-
ворит, – тогда всё успеешь». 
Актёр никогда не бездельни-
чал. В начале 1990-х годов, 
когда индустрия отечествен-
ного кинематографа была не в 
лучшем состоянии, он работал 
в Воронеже на фабрике обуви 
«Прогресс». Позже был слеса-
рем на авиационном заводе, а 
до этого – на механическом, 
трудился на швейной фабрике 
«Работница». 

Сейчас он работает как один 
из режиссёров в сериале с 
рабочим названием «Жизнь», 
который планируется снимать 
в Москве и Воронеже. Это 
будет история наших соотече-
ственников и страны, начиная 
с хрущёвских времен и по се-
годняшний день. Актёр отмеча-
ет, что, когда будет проводить 
кастинг в Воронеже (точная 
дата пока не сообщается, но 
ближе к осени), то хочет взять 
людей из обычных рабочих 
семей, не медийных:

– Я когда-то попал в кино 
совершенно случайно, вдруг 
кому-то так же повезёт. Кста-
ти, когда проходили съёмки 
фильма «Вор», там в одной 
из сцен нужен был мальчик, 
который бы лез в окно. Я при-
вёл его с улицы, и он оказался 
очень толковым и талантли-
вым парнем. 

В 1999 году Сергею Ба-
гиеву было присвоено звание 
Заслуженного артиста России. 
После съёмок в «Кармелите» 
его даже приглашали в цыган-
ский театр «Ромэн». 

Но жизнь рассудила по-
своему. И потому он сейчас 
вновь занят новым сериалом, 
который так и называется  
«Жизнь». 

И это всё про жизнь
Режиссёр, Заслуженный артист России, общественный деятель 
Сергей Багиев проведёт в Воронеже кастинг для нового сериала
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Сергей Багиев.

КРИМИНАЛ, ПРОИсшестВИя
За рулём – под градусом

В Воронеже сотрудники Госавтоинспекции провели мас-
совую проверку водителей на предмет управления транс-
портным средством в состоянии опьянения.

Всего в ходе профилактической акции пресечено 248 ад-
министративных правонарушений. Восемнадцать водителей 
управляли транспортным средством в состоянии опьянения, 
из них пять человек отказалось от прохождения медицинского 
освидетельствования. Три водителя управляли транспортными 
средствами в состоянии опьянения повторно, теперь их ждет 
привлечение к уголовной ответственности.

Кроме того, 17 автовладельцев оштрафовали за нарушение 
требований к перевозке детей, установленных Правилами до-
рожного движения. За нарушение правил пользования ремнями 
безопасности 38 водителей привлекли к административной 
ответственности. Также к административной ответственности 
привлекли семь водителей мотоциклов за различные наруше-
ния ПДД, одним из них оказался несовершеннолетний.

На отца и мать – с молотком и ножом
Воронежский областной суд вынес обвинительный при-

говор 19-летнему жителю Поворинского района Дмитрию 
Ряхину и назначил ему наказание в виде лишения свободы 
сроком 13 лет с ограничением свободы сроком 1,5 года с 
отбыванием наказания в исправительной колонии строгого 
режима.

В конце июня прошлого года в ходе возникшей ссоры с 
родителями Дмитрий Ряхин решил их убить. Он подошёл 
к спящему отцу и молотком стал бить его по голове. После 
этого осуждённый, поочередно используя четыре ножа, на-
носил удары отцу и своей матери. Отец от полученных теле-
сных повреждений на четвертый день скончался в лечебном 
учреждении, а женщина, благодаря своевременному оказанию 
квалифицированной медицинской помощи, осталась жива. 
После совершения преступления Дмитрий Ряхин с места 
преступления скрылся.

Анатолий КРУГЛОВ.

Впервые на скамейке за-
пасных «Факела» остался дуэт 
форвардов Бирюков – Болов, 
а «отдуваться» за них вышел 
Саталкин. Именно он и от-
крыл счет в этом поединке, а 
случилось это на 16-й минуте. 
Воронежцы получили право на 
штрафной удар в районе угло-
вого флага. Мурнин навесил 
мяч на ближнюю штангу, а Са-
талкин опередил всех в борьбе 
за верховой мяч. Преимущество 
«Факела» на протяжении всего 
первого тайма было весомым. 
Хозяева отбивались как могли. 
Главный тренер «Луча» Перед-
ня стал лихорадочно делать 
замены, пытаясь переломить 

ход матча, но картина игры не 
менялась.

Воронежцы продолжали 
владеть и мячом, и инициати-
вой, и территорией. Игроки 
«Факела» боролись за каждый 
мяч, порой даже излишне жест-
ко, четверо получили преду-
преждения, а Иванов – дважды 
сыграл грубо, и за минуту до 
перерыва был удален с поля.

Едва начался второй тайм, 
как Свежов сделал длинную 
передачу на правый фланг 
Мурнину, который сместился 
в центр и точно пробил в даль-
ний нижний угол – 2:0! Воро-
нежцы, даже играя вдесятером, 
имели больше шансов забить 
еще раз, нежели дальневосточ-
ники. Угроза воротам хозяев 

поля в основном исходила с 
флангов. Сначала шанс увели-
чить разницу в счете упустил 
Альшин, а под занавес встречи 
– Лукьяновс, ударам которых 
самую малость не хватило точ-
ности. «Энергетики» лишь раз 
были близки к успеху, когда 
выстрелом с близкого рас-
стояния Килин угодил мячом 
в перекладину. На протяжении 
всей встречи оборона «Факе-
ла» выглядела монолитной и 
неприступной. Недаром в трех 
сыгранных матчах команда 
пропустила всего один гол, да 
и тот с пенальти.

Одержав третью победу кря-
ду, воронежцы в гордом одино-
честве возглавляют турнирную 
таблицу ФНЛ!

Результаты остальных 
матчей 3-го тура. «Динамо» 
(Москва) – «Нефтехимик» 
(Нижнекамск) 3:1, «Балтика» 
(Калининград) – «Енисей» 
(Красноярск) 0:1, «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) – «Тю-
мень» (Тюмень) 1:0, «Вол-
гарь» (Астрахань) – «Шин-
н и к »  ( Я р о с л а в л ь )  2 : 0 , 
«Спартак-Нальчик» (Наль-

чик) – «Сокол» (Саратов) 1:1, 
«Спартак-2» (Москва) – «Ку-
бань» (Краснодар) 1:0, «Тос-
но» (Ленинградская область) 
– «Мордовия» (Саранск) 1:0. 
«СКА-Хабаровск» (Хабаровск) 
– «Химки» (Химки) 1:1, «Там-
бов» (Тамбов) – «Сибирь» 
(Новосибирск) 3:2.

2 7  и ю л я  в о р о н е ж с к и й 
«Факел» на своем поле будет 
принимать «Спартак-2» (Мо-
сква).

«Факел» горел ярче «Луча»
футбол | «Луч-Энергия» (Владивосток) – «Факел» (Воронеж) 0:2

максим СКВорЦоВ

После домашней победы над «Спартаком-Нальчиком» 
«Факел» в хорошем настроении отправился во Влади-
восток. Правда, некоторые опасения за исход матча 
вызывал тот факт, что воронежцы еще никогда (!) не 
выигрывали у дальневосточников в гостях, а история 
взаимоотношений двух команд началась еще в да-
леком 1977 году. Более того, последний гол в городе, 
расположенном на берегу бухты Золотой Рог, игроки 
«Факела» забили аж в 1995 году, проиграв – 1:2. 23 
июля 2016 года заклятию был положен конец.

ООО «ЭкроКрол+»

продает кроликов
(кроликоматок, самцов) 

элитных пород  
(белый великан, калифор-

нийский серебристый, 
шиншилла) – привитые.

Адрес: Воронежская обл., 
Рамонский р-н, с.Лопатки, 

ул.Центральная, 38.
Тел.8-920-211-77-77.
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ВестИ
Воронеж запоёт новую песню

Фонд памяти Арно Бабаджаняна и Воро-
нежское бюро Русфонда объявляют конкурс 
на текст песни о Воронеже. 

Проводится он в преддверии Дня города. Побе-
дитель получит приз, предоставленный Фондом 
Арно Бабаджаняна – 25 000 рублей. Песня будет 
исполнена на концерте, посвящённом 95-ле- 
тию известного композитора, который состоится 
в Воронеже 17 сентября. Предполагается, что в 
концерте примут участие звёзды эстрады: Ла-
риса Долина, Тамара Гвердцители, Ани Лорак, 
Алексей Глызин, Александр Панайотов. 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

Детей эвакуировали,  
«пожар» потушили

В детском оздоровительном лагере «Зе-
лёный огонёк» прошёл межведомственный 
учебно-методический сбор, инициированный 
ГУ МЧС России по Воронежской области.

В роли слушателей учебной теоретической 
части выступили руководители стационарных 
детских оздоровительных лагерей, граничащих 
с лесными массивами. Обсуждались серьёзные 
темы: обеспечение пожарной безопасности на 
объектах с массовым пребыванием детей, вопро-
сы безопасности на водных объектах, соблюде-
ние стандарта безопасности при организации 
детского отдыха. Представители Воронежской 
региональной организации Всероссийского 
общества спасания людей на водах вручили 
наглядную агитацию по правилам безопасного 

поведения на водоёмах всем участникам сбора. 
Должностные лица аварийно-спасательной 
службы и инспекторы ГИМС продемонстри-
ровали собравшимся спасение «тонущего» 
человека различными способами.

Практическое занятие было посвящено ту-
шению условного лесного пожара, создавшего 
угрозу для отдыхающих и персонала. Детей в 
сопровождении вожатых эвакуировали из лагеря 
в безопасное место, но по замыслу учений двое 
ребят оказались «отрезанными» дымом в по-
мещении. Огнеборцы выводили их в безопасное 
место с помощью «маски спасаемого». В итоге 
все мальчишки и девчонки, сотрудники лагеря 
были эвакуированы, условный пожар потушен. 

Анатолий КРУГЛОВ.

В мир сказок с колобком 
В Россошанском ДК имени Милованова 

прошла акция «Сказку эту поведаю я свету», 
приуроченная к 190-летию со дня рождения 
фольклориста А.Н.Афанасьева. 

Организовали путешествие в мир сказок со-
трудники городской библиотеки № 6. Из пред-
ложенных книг собравшиеся в ДК дети должны 
были выбрать русские народные сказки. Были 
подготовлены конкурсы: ребята, например, вы-
резали колобка на время. Чтобы продолжить 
путешествие, угадывали по четверостишьям 
и слайдам сказку. Также в честь Года кино де-
тям предложили пройти в формате конкурса 
«кинопробы» для фильма-сказки «Лиса, заяц 
и петух». 

Виталий ЧЕРНИКОВ. 

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Без наград, но с опытом
В итальянском городе Больцано состоялся пятый этап 

«Гран-при» по прыжкам в воду. В составе российской 
сборной были и двое воронежских спортсменов – Герман 
Строев и Елена Черных.

Победитель юниорского первенства Европы Герман 
Строев выступал в двух дисциплинах. В синхронных прыж-
ках с 10-метровой вышки в паре с Магомедом Гюлевым 
из Пензы, российский дуэт занял пятое место. А лучшего 
результата добились китайцы Сю Цевей и Янь Хао. В 
индивидуальных прыжках с вышки Строев стал только 
одиннадцатым. Отметим, что 20 июля молодому талант-
ливому спортсмену Герману Строеву исполнилось 20 лет.

Неоднократная победительница континенталь-
ных первенств, серебряный призёр Европейских игр,  
18-летняя Елена Черных выступала в синхронных прыж-
ках с трёхметрового трамплина, где её напарницей была 
представительница Пензы Ольга Кулемина. Увы, и здесь 
россиянки остались без медалей, заняв итоговое восьмое 
место. А победу в этой дисциплине прыжков в воду одер-
жали опытные итальянские спортсменки Таня Каньотто и 
Франческа Даллапе.

Что ж, молодые воронежские спортсмены остались без 
наград, но зато приобрели неоценимый опыт междуна-
родных соревнований. 

Одна медаль на троих
Казань стала местом проведения первенства России по 

стрельбе из малокалиберного оружия и Всероссийских 
соревнований по стрельбе из пневматического оружия. 
Воронежская спортсменка Валерия Рублёва завоевала 
«бронзу» в упражнении МП-3 (пистолет МК, 50 метров, 
30 выстрелов). Наша землячка показала третий результат 
среди 69 спортсменов, уступив только представительницам 
Санкт-Петербурга и Брянска.

Екатерина Старцева остановилась в шаге от медали, став 
четвёртой в упражнении ВП-4 (пневматическая винтовка, 
10 метров, 40 выстрелов стоя). Здесь за медали боролись 
36 участниц.

А воронежец Никита Удалых показал восьмой результат 
среди 42 спортсменов в упражнении МП-5м (пистолет МК, 
25 метров, 60 выстрелов).

С небольшим отставанием
В Севастополе прошёл чемпионат России по велоспорту-

шоссе среди мужчин и женщин в олимпийских видах. От-
радно отметить, что спортсменка из Воронежской области, 
мастер спорта международного класса Оксана Козончук 
завоевала медаль с бронзовым отливом.

За победу в женской групповой гонке чемпионата 
боролись 49 участниц, а длина сложной севастопольской 
дистанции составила 132,9 км. По её итогам первое ме-
сто завоевала Наталья Боярская, второй финишировала 
Виктория Гришечко (обе спортсменки представляют За-
байкальский край). А третьей, с отставанием от чемпионки 
России-2016 в три минуты и 24 секунды, пришла к финишу 
Оксана Козончук. 

Первый круг позади
В десятом туре первенства МОА «Черноземье» по фут-

болу состоялись сразу два дерби команд, представляющих 
Воронежскую область. Нововоронежский «Атом» не без 
труда одолел на своём поле новоусманский «Олимпик» – 
2:0, а россошанский «Спартак» с минимальным счётом 1:0 
победил лискинский «Локомотив-Д». Дублёры «Факела» 
в гостях проиграли занимающему второе место новомо-
сковскому «Химику» – 1:3.

А одиннадцатый тур первенства подвёл черту первого 
круга. Футболисты «Олимпика» дали настоящий бой одно-
му из фаворитов турнира – новомосковскому «Химику». 
Подопечные Владлена Васильева одержали победу со счё-
том 2:1, а победный гол был забит уже в компенсированное 
арбитром время. Ещё два представителя Воронежской 
области выступили в этом туре неудачно. «Факел-М» 
на своём поле уступил дублёрам ФК «Тамбов» – 0:1, а 
россошанцы на выезде проиграли ФК «Елец» – 1:3. Матч 
«Локомотив-Д» – «Атом» перенесён на более поздний срок 
из-за участия нововоронежцев в Кубке России. 

«Орёл» прошли,  
впереди – «Металлург»

Нововоронежский «Атом» успешно дебютировал в 
Кубке России. В матче 1/256 финала подопечным Влади-
мира Зинича противостоял клуб зоны «Центр» второго 
дивизиона ФК «Орёл». Интрига в этом противостоянии 
начала закручиваться ещё до выхода игроков на поле. 
Как оказалось, в профессиональном футбольном клубе 
«Орёл» не должным образом были оформлены заявочные 
документы. Но после долгих консультаций инспектор 
матча допустил на поле ровно одиннадцать игроков. Таким 
образом, в знойный летний вечер замен у команды гостей 
не было.

Упорное противостояние футболистов «Атома» и «Орла»  
завершилось победой нововоронежцев.
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Игроки «Атома» на правах хозяев с первых минут за-
владели преимуществом и стали обрушивать шквал атак на 
ворота гостей. А уже на 16-й минуте счёт был открыт. После 
розыгрыша «стандарта» Дмитрий Сапельников мощным 
ударом вколотил мяч в ворота «Орла». Как выяснилось 
позднее, этот гол оказался единственным в матче и принёс 
победу «Атому» – 1:0.

В следующей стадии Кубка России нововоронежцам 
будет противостоять липецкий «Металлург». 

Леонид ХРУЩЁВ.


